

## **Hoja de datos - Trata de Personas**

La trata de personas es un delito que implica la victimización de las personas en diferentes actividades de explotación. El estándar para la definición de la trata de personas está incluido en el Protocolo contra la Trata de Personas de las Naciones Unidas.

La trata de personas ocurre en todas las regiones y en la mayoría de países de todo el mundo: víctimas de 152 nacionalidades se han detectado en 124 países de todo el mundo.

A pesar de que la mayoría de los países son a la vez origen y destino para la trata de personas, las víctimas de trata tienden a ser llevadas de zonas relativamente más pobres hacia las más ricas.

Más del 70 % de las víctimas son traficadas dentro de su subregión a los países cercanos o por dentro de las fronteras de un país.

Mientras que el 70 % de las víctimas detectadas son mujeres y niñas, hombres y niños también son víctimas de trata en números significativos.

La participación de los niños entre las víctimas detectadas es cada vez mayor y los niños ahora comprenden cerca de un tercio de todas las víctimas de trata detectadas en el mundo.

Aunque la mayoría de las víctimas de la trata son los extranjeros en el país en el que se detectan, la mayoría de los traficantes son ciudadanos de ese país.

Mientras que el 72 % de los traficantes condenados son hombres, la participación de mujeres traficantes tiende a ser mayor en la trata de personas que otros crímenes.

La trata con fines de explotación sexual sigue siendo el tipo más ampliamente detectado de tráfico, aunque la trata con fines de trabajo forzoso se detecta con más frecuencia que la explotación sexual en algunas áreas.

Otros tipos de tráfico, como por ejemplo para el combate armado, o por delitos menores o mendicidad forzada, también se detectan en varios países, aunque con mucha menos frecuencia.

La mayoría de los países han tipificado como delito específico la trata, de acuerdo con el Protocolo contra la Trata de Personas de las Naciones Unidas.

El número de condenas por la trata de personas, sin embargo, sigue siendo baja: 4 de cada 10 países informaron tener menos de 10 condenas anuales, con casi el 15 % que no tiene condenas en absoluto.